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Candidatos de TB 
debatem turismo

Para garantir segurança e 
trafegabilidade aos visitantes do 
'Festival Rota das Tortas’, que 
aconte em Carambeí entre os 
dias 27 a 29 no parque histó-
rico da cidade, o departamento 
de Trânsito Segurança Pública 
e Defesa Civil – Detransede -, 
fará mudanças e fechamentos 
de ruas.                       página 6

FESTIVAS DAS TORTAS

Ruas ganharão 
novo sentido

O prefeito Rildo Leonardi 
usou a tribuna da Câmara 
Municipal para prestar contas 
dos seus 300 dias à frente 
do governo. Para o chefe do 
executivo, a audiência foi a 
oportunidade de mostrar à 
população, de forma mais de-
talhada, o que tem sido feito. 
"O saldo é positivo, apesar de 
todos os entraves que encon-
tramos quando assumimos”, 
resumiu o prefeito em trecho 
de sua fala.             página 5    

TIBAGI
Prefeito Rildo 
faz balanço de 
seus 300 dias

RILDO: Certidões em dia

Moinho recebe 
'Chopp Festival'

Pauliki atende hospital
TELÊMACO BORBA

11 DE NOVEMBRO

Três cervejarias estarão juntas no pri-
meiro 'Chopp Festival' de Castro, evento esse 
programado para o dia 11 de novembro, no 
Moinho Castrolanda. Entre as empresas 
figuram a cervejaria Koch, de Ponta Grossa, 
a Bier Hoff de Curitiba e a Ade, de Castro. 
Rafael Rabbers, que organiza de forma 
inédita esse festival do chopp na cidade, 
garante que esse evento será diferente, com 
shows musicais, tendas anexas com praça de 
alimentação, além dos chopps.       página 7 

DESCUIDO E IMPRUDÊNCIA são as maiores causas dos acidentes com mortes

Divulgação

Divulgação

Fazia tempo que não ocorriam tantas mortes, em apenas uma semana. Ontem foram identifi-
cadas as quatro vítimas - duas delas fatais -, no grave acidente registrado na quarta-feira (25), na 
entrada de Ponta Grossa. Um caminhão de Castro colidiu com a lateral de um Fiat/Pálio, placas 
de Arapoti, na primeira rotatória de acesso à cidade princesina, próximo à Frísia. Outro grave 
acidente, só que na tarde de quinta-feira, entre um ônibus e um carro na BR-277, na região de Irati, 
provocou a morte de quatro pessoas e deixou o saldo de 16 feridos. Chovia bastante e num trecho 
de curva o automóvel acabou rodando, batendo violentamente na traseira de um ônibus. 

Semana violenta nas 
'rodovias' da região

OSMAR DIAS SE DIZ PRONTO PARA GOVERNAR O PARANÁ

Ídolo de várias gerações, 
o campeoníssimo Giba, um 
dos maiores nomes da his-
tória do vôlei mundial estará 
em Ponta Grossa neste fim 
de semana para acompanhar 
a partida que reunirá o Ponta 
Grossa Caramuru Vôlei e o 
Taubaté, na Arena Multiuso, 
pela terceira rodada da Liga 
Nacional de Vôlei.     página 6

ESPORTE

Giba vem a PG 
neste sábado

Três homens foram detidos 
pela Polícia Militar, com um 
deles assumindo a participação 
em roubo. O fato inusitado é que 
ele foi flagrado com o dinheiro 
levado do estabelecimento, es-
condido na cueca.          página 9

Flagrado 
com dinheiro 
na cueca

PONTA GROSSA

Convênio assinado esta se-
mana entre o município de Ca-
rambeí e o governo do Estado, 
vai possibilitar a pavimentação 
de 7,4 mil m² das ruas Aroeira, 
Grevilha, Babaçu, Carnaúba, Im-
buia e Otávio Martins.   página 3

CARAMBEÍ

'BROADCAST'

Sicredi é primeiro 
lugar em ranking
página 5 

página 4

6 MORTES EM APENAS DOIS ACIDENTES

Sandro foi contra 
a arquivamento

EM BRASÍLIA

R$ 1,4 milhões
garantidos para 
pavimentação

Durante a votação de quarta-
feira (25), que decidiu sobre o 
arquivamento da denúncia contra 
o presidente Michel Temer, apon-
tado de participar de organização 
criminosa e ainda obstrução da 
Justiça, os deputados federais que  
ocupam a bancada paranaense 
Aliel Machado (REDE) e Sandro 
Alex (PSD), se pronunciaram 
favoráveis ao encaminhamento da 
denúncia ao Supremo Tribunal 
Federal (STF), ou seja, contra 
o arquivamento.           página 3

ENTREVISTA

SANDRO mantém posição

O secretário estadual de As-
suntos Estratégicos, Edgar Bueno, 
garantiu ao deputado Márcio Paulik  
que as obras do Hospital Regional de 
Telêmaco Borba ficarão concluídas 
até dezembro e  os primeiros aten-
dimentos deverão começar no início 

de 2018. “Estou atento ao andamento 
das obras para podermos cobrar o 
poder público para que o hospital já 
comece a funcionar o quanto antes. 
É uma demanda da sociedade que 
reside na cidade e região”, afirma o 
parlamentar.           página 4
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Divulgação Divulgação

Divulgação

Divulgação

Divulgação

Festival em Carambeí 
ganha Rota das Tortas

EM CARAMBEÍ

Com o lançamento de 
novos sabores, começou 
na sexta-feira (27) e se 
estende até domingo 
(29), em Carambeí, o 
Festival de Tortas. Esta 
será a quinta edição do 
evento que pretende colo-

car, em definitivo, a cidade 
de Carambeí como Rota 
das Tortas. A organiza-
ção do evento espera su-
perar a marca do festival 
anterior que reuniu no 
Parque Histórico 13 mil 
visitantes.   página 6

Divulgação / Emerson Teixeira
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 “O robalo virou lambari de valeta”. Esta frase repe-
tida à exaustão dentro do PMDB dá ideia de quanto o 
outrora forte e respeitado Requião perdeu em prestigio 
e autoridade nas suas hostes. A verdade é que ninguém 
mais obedece a Requião dentro do partido, o que é mais 
constrangedor ainda para um ex-líder acostumado a bai-
xar ordens e a ser acatado sem discussão.

O exemplo mais recente da deterioração do comando 
de Requião se deu ontem, quando todos os deputados 
do Paraná e da bancada do PMDB votaram a favor de 
Michel Temer e contra a orientação do Duce do Bigorri-
lho. Nem o seu sobrinho. João Arruda, lhe deu atenção. 
O voto de Arruda foi seguido de Hermes Frangão Parcia-
nello, Osmar Serraglio e Sergio Souza.

Recentemente, Requião tentou realizar um megaen-
contro do PMDB para a sua louvação em Dois Vizinhos. 
Passou semanas a divulgar e a convocar para o ato. Ligou 
para todos os deputados estaduais e federais exigindo 
presença. Reuniu 18 gatos pingados, incluídos o filho, o 
motorista e os seguranças. Um fiasco. É o fim de feira.

LAMBARI DE VALETA

Com esse programa de 
obras, o governo espera “reto-
mar o tempo perdido” com 
denúncias que quase sufocaram 
o seu governo. Os números 

ainda estão sendo fechados. 
Num primeiro momento, a 
intenção era concluir 6.600 
obras, mas na prática seria 
impossível.

TEMPO PERDIDO

O governo prepara a campanha de lançamento de um arrojado 
programa cujo objetivo é passar a sensação de recuperar o tempo 
perdido, com tantas denúncias, determinando a conclusão de mais 
de 4.000 obras inacabadas em todo o Brasil, no prazo máximo 
de um ano. Esse programa deve gerar milhares de empregos e 
deverá injetar na economia cerca de R$50 bilhões. Trata-se do 
“Agora é avançar”.

TEMER SE AGITA

Previsão do Tempo - Castro*
Dia Clima Temperatura Umidade

Fonte: ClimaTempo                                                          *Consulta realizada em: 26/10/2017

26 ºC

16 ºC

28 ºC

15 ºC

Sexta
27/10

Sábado
28/10

Sol com muitas nuvens durante o dia. Períodos de nublado, com chuva a qualquer hora.

Sol e aumento de nuvens de manhã. Pancadas de chuva à tarde e à noite.

93%
96%

96%
96%

28 ºC

18 ºC

Segunda
30/10

96%
96%

Sol, com chuva de manhã e diminuição de nuvens à tarde. Noite com pouca nebulosidade.

24 ºC

16 ºC

Domingo
29/10

Sol com muitas nuvens durante o dia. Períodos de nublado, com chuva a qualquer hora.

87%
96%

Gleisi Hoffmann e seus colegas de PT não conseguem escon-
der a ira e muita dor de cotovelo provocada por Guilherme Bou-
los, líder do MTST, que estaria a negociar com o PSOL para 
disputar a presidência da República. Os correligionários da Lula 
souberam do flerte pelos jornais. Mas isso é o de menos.

GLEISI IRADA

Aconteceu em Foz do Jor-
dão, cidade do Centro-Sul do 
Paraná. Com cinco mil e poucos 
habitantes é difícil não ver ou não 
ser visto. Pois, pois, o secretário 
de Viação e Obras, Agnaldo de 

Oliveira, autorizou que uma 
pessoa, que não é funcionária 
pública, dirigisse carro oficial. 
Marcelo Amâncio, secretário de 
Transportes, viu e não gostou. 
Foi tirar satisfação.

PENDENGA

No meio do bate-boca, o generoso Agnaldo, que empresta 
carro da prefeitura, perdeu a paciência, compostura e civilidade 
e partiu para cima do outro com um facão. Não ficou na ameaça, 
fez um rasgo no braço do colega. Rolou delegacia, boletim de 
ocorrência e muitos comentários na cidade.

NO FACÃO

Antes de anunciar o programa de mais de 4.000 obras, Temer 
vai festejar boas notícias sobre o pré-sal, nesta sexta-feira.

AGENDA POSITIVA

Imprudência, descuido, e excesso de 
preciosismo. Essa foi a combinação peri-
gosa que resultou nessa semana em vários 
acidentes e mortes nas rodovias dos Cam-
pos Gerais. Três dessas ocorrências tive-
ram vítimas fatais, envolvendo inclusive 
crianças. Até a tarde de quinta-feira (26), 
uma mulher com 32 semanas de gravidez, 
encontrava-se internada no Hospital Uni-

versitário em Ponta Grossa, em estado gra-
víssimo. A pergunta que fica: até quando 
estaremos desafiando a morte? Muitas 
vezes, são veículos trafegando com pneus 
‘carecas’, em outras, a pressa que acaba 
sendo a inimiga da perfeição, sem dizer os 
aparelhos celulares, maiores causadores 
de acidentes nessa década. As estatístis-
cas não mentem.

A Câmara de Vereadores 
de Curitiba recebeu nesta 
semana o orçamento munici-
pal de 2018. Para que tudo 
dê certo, segundo a prefei-
tura, é preciso aprovar pro-
jetos que modificam o ISS 
(Imposto Sobre Serviços) e 

o ITBI (Imposto sobre Trans-
missão de Bens Imóveis). Os 
aumentos de impostos já esta-
vam previstos no pacote de 
ajuste apresentado no começo 
do ano, mas foram retirados 
depois da pressão da oposição 
e de entidades como a OAB.

MAIS IMPOSTOS

DE JOSÉ ALMEIDA FONSECA

Esse espaço 
tem o apoio do 
Laboratório 
Castrolabor

Informe Publicitário

Hoje pode ser o dia de 
ontem da criança, para regis-
trar as palavras da psicóloga 
Cleri Becher: “Pais amem 
seus filhos enquanto podem, 
logo sairão da cadeirinha, 
virão para o banco da frente, 
tomarão o lugar do condutor 

e sairão em desenfreada car-
reira, e seus olhos, braços e 
voz não alcançarão.” Pai e 
mãe, amem o que vocês têm, 
antes que a vida ensine a 
criança a dirigir carros e não 
esqueçam as palavras da psi-
cóloga Cleri Becher. 

A confiança de hoje é o 
nosso trabalho de ontem!

OUTUBRO MÊS
DA CRIANÇA

Fernando Ibere Fischer Macedo, uma criança diante 
de uma realidade que ela vai querer: pilotar carros

No começo de outubro surgiram 
relatos sobre ataques sobre a criptografia 
das redes Wi-Fi em algumas partes do 
mundo. Uma falha de design na criptogra-
fia WPA2 permite a reutilização de certas 
chaves criptográficas em vez de bloqueá-la 
e permite que um estranho entre na rede 
sem precisar da senha. Este ataque foi 
batizado de KRACK, uma referência a Key 
Reinstallation Attack.

Esta falha de segurança afeta todos 
os dispositivos que se conectam às redes 
WiFi usando criptografia WPA2, per-
mitindo que um invasor fique em uma 
posição onde pode obter acesso a uma 
rede Wi-Fi e com capacidade de mani-
pular dados transmitidos pela rede. Um 
exemplo seria substituir um download 
legítimo por malware. O ataque não pode 
ser usado para recuperar a senha WiFi e 
todos os dados que são enviados de um 
navegador através de uma conexão cripto-
grafada SSL podem ser suscetíveis a este 
tipo de ataque.

Não esperamos nenhum ataque con-
tra redes Wi-Fi em larga escala em breve, 
mas a proteção é necessária para evitar um 
acesso não autorizado. O que foi demons-
trado pelos pesquisadores da Bélgica que 
descobriram o KRACK, até agora ele atua 
como uma Prova de Conceito (PoC) e 
pode demorar um pouco antes de vermos 
aqueles aplicados na prática.

Fazendo a proteção
Para mitigar o problema é possível 

desativar o Wi-Fi dos dispositivos afe-
tados para poder garantir que a falha de 
segurança não seja acessada. No entanto, 
na prática, isso pode ser sempre viável 
ou prático. Alternativamente, um cliente 
VPN pode ser usado para proteger todo o 
tráfego usando SSL. Isso protegerá todos 
os dados transmitidos para contraespiona-
gem ou adulteração.

O que se pode esperar do KRACK?
Até agora, os primeiros fabricantes 

começaram a implantar uma solução para 
resolver o problema de segurança. As 
mais antigas versões do iOS da Apple já 
possuem a correção - outros fornecedores 
seguirão o exemplo. Algumas distribuições 
do Linux receberam um patch já em outu-
bro de 2017 para que a falha de segurança 
não seja mais explorada nesta plataforma.

A remediação da falha não exige a 
compra de hardware novo e a correção 
deve ser feita pelo fabricante por meio de 
software e de dispositivo compatível com 
versões anteriores, para que dispositivos 
que receberam a correção possam ainda 
se comunicar com aqueles que ainda não 
receberam a atualização e vice-versa.

Analisando o passado
O fato de que a segurança das redes 

Wi-Fi pode ser atacada com sucesso não 
é uma surpresa. O padrão 802.11 Wi-Fi 
frequentemente enfrentou falhas de segu-
rança. Modelos de criptografia obsoletos 
como WEP ou WPA foram gradualmente 
substituídos por outros mais seguros. Por-
tanto, os relatos atuais são um passo um 
tanto lógico em uma série de eventos. Por-
tanto, este não é o primeiro relato deste 
tipo de falha que se tem notícia e certa-
mente não será o último.

Assim que uma atualização estiver 
disponível a partir de um fornecedor, ela 
pode ser obtida através da caixa de diálogo 
de configuração baseada no navegador ou 
através do site do fornecedor. Alguns dis-
positivos também baixam e instalam atua-
lizações automaticamente. Os usuários de 
dispositivos móveis também devem veri-
ficar se há atualizações disponíveis para 
o seu aparelho. Recomendamos instalar 
qualquer atualização disponível para cor-
rigir a falha em cada dispositivo.

* Especialista em segurança 
cibernética da G Data, 

fornecedora de soluções 
antivírus distribuídas no Brasil 

pela FirstSecurity

Krack: como se proteger do 
ateque contra redes Wi-Fi

* Tim Berghoff

PODER JUDICIÁRIO DO ESTADO DO PARANÁ
COMARCA DE CASTRO

VARA CÍVEL DE CASTRO - PROJUDI
Rua Coronel Jorge Marcondes, S/N - Fórum - Castro/PR - CEP: 84.172-020 - Fone: (42)

3233-3608

Autos nº. 0005085-55.2017.8.16.0064

JUÍZO DE DIREITO DA VARA CÍVEL DA COMARCA DE CASTRO

Estado do Paraná

 = EDITAL DE CITAÇÃO – PRAZO – 30 (TRINTA) DIAS = de possíveis interessados,

ausentes, incertos e desconhecidos, bem como dos seus cônjuges, se casados

forem.

O Doutor NORTON THOMÉ ZARDO, MMº Juiz Substituto da Vara Cível da Comarca

de Castro, Estado do Paraná etc.

 FAZ SABER, a todos quantos o presente edital virem ou dele conhecimento tiverem,

  que por este Juízo e Cartório do Cível tramitam os autos de AÇÃO DE USUCAPIÃO

 EXTRAORDINÁRIO”, sob nº 0005085-55.2017.8.16.0064, em que são

 requerentes IZAIAS DIAS DO NASCIMENTO e  JUDITE  PERES  DIAS  DO 

NASCIMENTO, pela qual os autores pretendem adquirir o domínio sobre: “O lote de

 terreno rural, com a área de 24.673,00 m², ou 2,4673 ha e perímetro de 825,18 m,

  localizado no Núcleo Mangabeira do Município de Carambeí – Paraná,

  confrontando-se com as terras de Dirk Marinus Van Vliet”;e sendo que mediante o

  presente edital CITA os possíveis interessados, ausentes, incertos e desconhecidos,

bem como dos seus cônjuges, se casados forem, para que no prazo de 15 (quinze)

 dias, contestem a ação, sob pena de revelia. Ciente ainda de que, a falta de

contestação implicará a presunção de admissão da veracidade dos fatos afirmado

 na inicial. Consoante disposto nos Arts. 341 e 344 do NCPC:  “SE O RÉU NÃO

CONTESTAR A AÇÃO, SERÁ CONSIDERADO REVEL E PRESUMIR-SE-ÃO

 VERDADEIRAS AS ALEGAÇÕES DE FATO FORMULADAS PELO AUTOR.". E,

para que chegue ao conhecimento dos interessados, e futuramente ninguém possa

alegar ignorância, mandou expedir o presente edital, com o prazo de 30 dias, que

será publicado na forma da lei, e afixado cópia no átrio do Fórum, no lugar de

 costume. DADO E PASSADO  nesta cidade e Comarca de Castro, Estado do Paraná,

      aos vinte e nove (29) dias do mês de setembro (09) do ano de dois mil e dezessete

(2017). Eu, _________ (Cleuza Marlene Resseti Guiloski), Empregada Juramentada,

 que o digitei, subscrevi e assino por determinação do MM. Juiz Substituto.

Cleuza Marlene Resseti Guiloski

Empregada Juramentada

Autorizada pela Portaria nº 02/2016
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Da Assessoria

Durante a votação de quar-
ta-feira (25), que decidiu pelo 
arquivamento da denúncia con-
tra o presidente Michel Temer, 
apontado de participar de 
organização criminosa e ainda 
obstrução da Justiça, os depu-
tados federais que ocupam a 
bancada paranaense Sandro 
Alex (PSD) e Aliel Machado 
(REDE), pronunciaram-se 
como favoráveis ao encami-
nhamento da denúncia para 

o Supremo Tribunal Federal 
(STF), diante da maioria da 

Câmara que votou pelo arqui-
vamento.

O voto do deputado fede-
ral Sandro Alex (PSD) foi 

pela continuidade da denún-
cia contra o presidente Michel 
Temer (PMDB), que ainda 
pedia o seu afastamento junto 
ao Supremo Tribunal Federal 
(STF). Apesar do resultado 
da votação ter sido pelo arqui-
vamento da denúncia da Pro-
curadoria Geral da República 
(PGR), o parlamentar enfatiza 
que fez a sua parte, mantendo 
coerência nas suas ações no 
mandato em Brasília.

Sandro foi a favor da cas-
sação do ex-presidente da 
Câmara, Eduardo Cunha 
(PMDB), votou pelo impeach-
ment da ex-presidente Dilma 
Rousseff (PT), além de defen-
der punições ao ex-presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
e também ao senador Aécio 
Neves (PSDB), alvos de denún-

cias graves de corrupção.

Coerência do mandato
“Muitos que pediram agora 

a investigação do Temer foram 
contrários a investigar o PT. 
Muitos pedem investigação 
neste momento, mas foram 
até delatados pela JBS. Creio 
que quem foi delatado pela 
JBS deveria se abster de votar, 
pois têm suspeição no voto de 
quem foi delatado pela JBS. Eu 
procurei cumprir com a minha 
obrigação e a coerência com 
meu mandato e com os parana-
enses”, declarou Sandro Alex.

Com o resultado da vota-
ção no plenário da Câmara 
Federal, a denúncia que aponta 
uma série de acusações de cor-
rupção ao presidente Temer foi 
arquivada.

Deputados federais Sandro Alex e Aliel Machado mantiveram a mesma retórica

Deputados 
são pela
continuidade 
da denúncia

Divulgação

Sandro e Aliel foram contra arquivamento
EM BRASÍLIA

Da Assessoria
 
Telêmaco Borba - O secre-

tário estadual de Assuntos Estra-
tégicos, Edgar Bueno, garantiu 
ao deputado Márcio Paulik  que 
as obras do Hospital Regional de 
Telêmaco Borba ficarão concluí-
das até dezembro e  os primeiros 
atendimentos deverão começar 
no início de 2018.

 “Estou atento ao andamento 
das obras para podermos cobrar 
o poder público para que o hos-
pital já comece a funcionar o 
quanto antes. É uma demanda da 
sociedade que reside na cidade e 
região”, afirma o parlamentar.

 Neste primeiro momento, 
devem ser inaugurados serviços 
de obstetrícia. Também foram 
realizados aperfeiçoamentos 
no projeto para que o hospital 
tenha capacidade para 130 lei-
tos. “A inauguração do hospi-
tal deve representar um marco 
muito importante para a saúde 
da população, já que prestará 
atendimentos na saúde pública”, 
destacou Pauliki.

 Outra preocupação do depu-
tado Pauliki e que está em trâmite 
junto com o governo do Paraná 
é a construção de uma sede de 
um Instituto Médico Legal no 
município, nas proximidades do 
Hospital. “Esse projeto está em 
andamento e será muito impor-
tante para atender a demanda 
regional. Essa construção irá 
desafogar e descentralizar o tra-
balho do IML de Ponta Grossa”, 
afirmou o deputado.

Secretário garante a Pauliki obras 
do hospital de Telêmaco Borba

ATÉ DEZEMBRO

Reunião entre o deputado Marcio Pauliki e o 
secretário de Assuntos Estratégicos Edgar Bueno
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Plauto viabiliza R$ 1,4 mi em recursos
PAVIMENTAÇÃO PARA CARAMBEÍ

Da Assessoria 
 
Carambeí - Convênio 

assinado esta semana entre 
o município de Carambeí e o 
governo do Estado, vai possibi-
litar a pavimentação de 7,4 mil 
m² das ruas Aroeira, Grevilha, 
Babaçu, Carnaúba, Imbuia e 
Otávio Martins. Os recursos, 
provenientes da Secretaria de 
Estado do Desenvolvimento 
Urbano, foram intermediados 
pelo deputado Estadual Plauto 
Miró Guimarães Filho (DEM)

 A partir de agora será ini-
ciado o processo de licitação 
para definir a empresa que fará 
as obras. Além do pavimento, 
a ruas receberão nova sinaliza-
ção, paisagismo e a instalação 
de rede de captação de água 
das chuvas.

 “É mais uma grande con-
quista para os moradores de 
Carambeí. O asfalto traz segu-
rança e melhora a condição 
de vida das pessoas que ficam 
livres da poeira e do barro”, 
disse Plauto.

 O prefeito Osmar Blum des-

tacou a execução do programa 
de pavimentação, que teve iní-
cio ainda na gestão passada e 
que está transformando vários 
pontos da cidade. “Desde que 
iniciamos este trabalho já pavi-
mentamos 24 ruas de Caram-
beí. Mas isso não seria possível 
se não tivéssemos o apoio do 
deputado Plauto e do governa-
dor Beto Richa.”

 Blum também lembrou de 
outra conquista recente para 
a cidade.  Os recursos para a 
construção do prédio próprio 

da prefeitura, que foram obti-
dos, também, por meio das 
ações do deputado Plauto. A 
obra receberá do governo do 
Estado R$ 3 milhões a fundo 
perdido, ou seja, sem a neces-
sidade de devolução aos cofres 
estaduais. O montante repre-
senta mais da metade do valor 
necessário.

 “Estamos felizes e satisfei-
tos com os investimentos que 
estamos recebendo. A popu-
lação de Carambeí agradece”, 
concluiu Blum.

Prefeito Blum assina convênios na presença de Rossoni e Plauto
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Jaguariaíva - O Tribunal 
Regional Eleitoral do Paraná 
(TRE-PR) suspendeu, em deci-
são desta terça-feira (24), a 
recontagem de votos das eleições 
de 2016 para vereador do muni-
cípio de Jaguariaíva. A reconta-
gem havia sido determinada pelo 
juízo de 1ª instância.

A reanálise dos votos ocorre-
ria porque, em decisão do Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE), foi 
reconhecida a inclusão irregular 
do PSDB na 'Coligação Juntos 
Faremos Muito Mais'. Assim, o 
Ministério Público Eleitoral ale-

gou que tal fato tornaria nulos os 
votos dos candidatos a vereador 
pelo PSDB que concorreram por 
aquela coligação, afetando a con-
tagem de votos de todos os candi-
datos, requisitando, portanto, do 
recálculo do número de cadeiras.

O presidente da Câmara de 
Jaguariaíva, vereador Jose Mar-
cos Pessa Filho (PSDB), seria 
um dos atingidos pela medida, já 
que seus votos seriam anulados. 
Ele entrou com um mandado 
de segurança e argumentou ao 
TRE-PR que, antes da recon-
tagem de votos, é necessário 
aguardar publicação da decisão 
do TSE, bem como o julga-

mento de eventuais recursos a 
serem protocolados.

“A decisão do TRE-PR apenas 
acolheu um entendimento pacífico 
do TSE. As decisões só podem 
ter o seu cumprimento efetivado 
após a sua publicação, para que 
não só a parte, mas todos possam 
ter conhecimento do que efeti-
vamente foi decidido. Também é 
necessário aguardar o julgamento 
dos embargos de declaração, já 
que, com ele, a decisão pode ser 
revista pelo próprio TSE”, ponde-
rou o advogado Cassio Prudente 
Vieira Leite, sócio do BGA - 
escritório responsável pela defesa 
do presidente da Câmara.

TRE suspende recontagem de votos
EM JAGUARIAÍVA

Da Assessoria

Ponta Grossa - Marcio Pau-
liki também esteve reunido nesta 
quinta-feira (26) com as direções 
dos Hospital Municipal Amadeu 
Puppi e com o Hospital da Criança 
de Ponta Grossa para debater 
o encaminhamento de recursos 
financeiros para ambas as institui-
ções no próximo ano. A área da 
saúde pública é uma das principais 
preocupações do deputado, que já 
está articulando novos investimen-
tos no setor para 2018.

“Esses dois hospitais são funda-
mentais para a prestação de serviço 
de saúde na nossa cidade e também 
para a população da região. Preci-
samos otimizar e equipar essas 
instituições para que a sociedade 
tenha seu direito de atendimento 
com qualidade”, ressalta Pauliki.

Para o Hospital da Criança as 
áreas prioritárias devem ser recur-
sos para a aquisição de equipamen-
tos para o centro cirúrgico, que é 
voltado para a baixa e a média com-
plexidade, e também para a estrutu-
ração de leitos para estabilização.

“Durante a visita também vimos 
a necessidade de uma readequação 

estrutural do prédio. Vamos fazer 
um levantamento se fazemos uma 
parceria com o governo estadual 
ou com empresas privadas, e qual 
seria a melhor maneira de se fazer 
isso, para viabilizar essa reforma”, 
salienta Pauliki.

No Hospital Municipal, comu-
mente conhecido como Pronto 
Socorro, também foi percebido a 
necessidade de reformas físicas na 
estrutura do prédio. “Vamos buscar 
recursos para a compra de mais 
equipamentos, como de raio-x e de 
ultrassom”, destaca Pauliki.

Durante esta semana, o depu-
tado atuou fortemente na área de 
saúde público. Além da entrega de 
um ultrassom com doppler para o 
atendimento via Sistema Único de 
Saúde (SUS) da Santa Casa de 
Ponta Grossa, Pauliki anunciou o 
início da estruturação do Instituto 
do Câncer dos Campos Gerais no 
Hospital Universitário Regional de 
Ponta Grossa.

Também participou do lança-
mento do mutirão das cirurgias de 
catarata e do mutirão de órteses e 
próteses, que o deputado já havia 
pleiteado junto ao governo no pri-
meiro semestre deste ano.

Deputado discute repasse de 
recursos para hospital de PG

“Nesse primeiro 
momento deve 
ser inaugurada 
a obstetrícia
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ENTREVISTA
'Estou pronto para governar o Paraná'

"A sociedade só vai 
melhorar quando tiver-
mos uma classe política 
com ética e princípios 
que a gente recebeu em 
casa, os valores da famí-
lia. Não dá pra continuar 
acreditando que a política 
é um lugar para quem 
não presta"

DA ASSESSORIA

Em entrevista exclusiva aos 
jornais da Associação dos Diá-
rios do Interior (ADI Paraná), o 
ex-senador Osmar Dias reafirma 
sua candidatura ao governo do 
Paraná em 2018 e diz que a sua 
prioridade no momento é finali-
zação do plano de governo que 
irá apresentar no próximo ano. 
“Irei apresentar um plano que 
obedeça as vocações regionais 
através de um zoneamento das 
necessidades e aptidões de cada 
região do Paraná”.

 Ainda filiado ao PDT, o ex-
senador também falou sobre o 
panorama político e disse que 
no momento não avalia uma 
mudança de partido. Tal deci-
são, segundo ele, será tomada 
apenas quando o cenário político 
for mais claro. Osmar recebeu 
convites para integrar o Pode-
mos, do seu irmão Álvaro Dias, 
que é pré-candidato à Presidên-
cia da República, e também do 
deputado Luiz Claudio Roma-
nelli, líder do governo na Assem-
bleia Legislativa, para se filiar ao 
PSB.

-------------------------------
Página Um - Por que o se-

nhor resolveu voltar à política, 
depois de quase sete anos afas-
tado, sem disputar eleições?

Osmar Dias - Eu fiquei 6, 7 
anos afastado e pensei em voltar 
para dar a minha contribuição. 
Estou preparado, aliás, já estava 
preparado em 2006 e em 2010. 
A população fez outra escolha, eu 
aceitei e respeitei, mas continuei 
me preparando e trabalhando de 
forma séria. Quando convidado 
para a vice-presidência do Banco 
do Brasil fui exercer um cargo 
técnico e desempenhei fazendo 
bem feito, como sempre fiz em 
toda função que exerci. Não fui 
exercer um cargo político e sim 
um cargo técnico. Quando che-
guei, o crédito para a agricultura 
brasileira no Banco do Brasil era 
de R$ 70 bilhões, quando saí 
deixei com R$ 180 bilhões para 
os agricultores brasileiros, com 
vários programas novos que es-
tão permitindo que a agricultura 
e o agronegócio sejam o salvador 
da pátria neste momento. Se as 
pessoas de bem não se unirem 
neste momento, o país aí sim não 
terá jeito.

P1- Qual a sua principal 
motivação para ser candidato ao 
governo?

neste momento porque não 
vejo razão para isso. Estou no 
partido há 16 anos, sou presi-
dente estadual e tenho muitos 
companheiros que me acom-
panham nessa jornada política. 
E creio que mais importante é 
construir um projeto de governo 
para o estado do Paraná do 
que pensarmos em mudanças 
partidárias, já que hoje todos 
os partidos são iguais, não há 
nenhum que possa dizer que 
está na vanguarda ou agradando 
a população. 

P1- Como fazer política num 
ambiente como este, de descré-
dito dos políticos?

O.D - Quando a população 
mistura todos os políticos e crê 
que nenhum presta, só benefi-
cia aqueles que realmente não 
prestam, só ajuda os que não 
têm caráter, não têm moral, 
não têm ética. Com isso, só vão 
prosperar aqueles que têm um 
comportamento que tem levado 
a população a condenar todos os 
políticos. 

 Um dos méritos da Opera-
ção Lava Jato foi mostrar os dois 
lados da corrupção, um câncer 
que ataca da mesma forma quem 
dá e quem recebe o dinheiro. 
Não se pode dizer que o crime 
de corrupção seja mais grave 
para quem recebe o dinheiro do 
que para quem o dá. Acho que 
vai ser preciso separar o joio do 
trigo. A sociedade só vai melho-
rar quando tivermos uma classe 
política com ética e princípios 

que a gente recebeu em casa, os 
valores da família. Não dá pra 
continuar acreditando que a po-
lítica é um lugar para quem não 
presta.   

P1- O senhor tem alguma 
preocupação que o fato de ter 
trabalhado no Banco do Brasil, 
no governo Dilma, possa ser 
explorado por seus adversários 
negativamente?

O.D - Há momentos em que 
a presença de determinadas pes-
soas são importantes. O convite 
é bastante abrangente, mas tem 
um trabalho diferenciado. O 
evento é realizado a todo ano e 
não necessariamente precisa-
mos, em determinados momen-
tos, dessas autoridades, mas 
também é importante a variação 
dessas personalidades e a gente 
até espera essa variação, para 
que mais pessoas possam parti-
cipar e marcar presença.

P1- O senhor tem alguma 
preocupação que o fato de ter 
trabalhado no Banco do Brasil, 
no governo Dilma, possa ser 
explorado por seus adversários 
negativamente?

O.D -  Poderia ter preocupa-
ção também se o governo fosse 
do Aécio Neves. O que me desa-
bona ter ocupado um cargo técni-
co no governo Dilma? Eu ocupei 
um cargo no Banco do Brasil que 
é uma empresa que tem mais de 
300 anos, respeitada, que tem 
uma governança séria e faz um 
trabalho excepcional, principal-
mente na área de agronegócio, 
a qual assumi e também a área 
de micro e pequenas empresas. 
Me orgulho de ter feito lá um 
trabalho que criou, por exemplo, 
um programa de armazenagem. 
Temos no país um déficit de 60 
milhões de toneladas. Só com o 
programa que criei no BB, já co-
brimos 20 milhões de toneladas 
de déficit.

 Criei também o “Inovagro” 
que financia inovação tecnoló-
gica, o “ABC” que é uma agri-
cultura de baixo carbono que 
pensa também no meio ambiente. 
Coisas que fiz quando fui secre-
tário da agricultura há 30 anos 
no Paraná. 

 O fato de eu ter participado 
do governo Dilma não significa 
que eu mudei.  O presidente da 
Ocepar foi secretário de coope-
rativismo do Ministério da Agri-
cultura no governo do Lula e não 
vi ele mudar o pensamento por 
causa disso. Eu não mudo minha 

forma de ser por ter ocupado um 
cargo no governo da Dilma. 

 Não são apenas os políti-
cos do PT que estão envolvi-
dos em casos de corrupção. Há 
denúncias envolvendo líderes 
do PMDB e do PSDB, entre 
outros. Aliás, o Senado Federal 
deixou de cassar o Aécio Neves 
depois de todas as provas que 
foram apresentadas.  

 Então, é preciso também a 
gente parar de pensar que ho-
nestidade depende do partido. 
Honestidade depende da pessoa, 
depende da criação e da forma-
ção. Eu sempre fui sério e sempre 
continuarei a ser sério, seja onde 
eu estiver. Não é porque ocupei 
um cargo no Banco do Brasil no 
governo Dilma que mudei minha 
forma de pensar, de agir e meus 
princípios.

P1- O governo Temer anun-
ciou a intenção de privatizar inú-
meras estatais, entre as quais a 
Eletrobras. Como o senhor vê 
isso?

O.D -  Isto é colocar o Bra-
sil à venda. Você vender o setor 
elétrico, energético, principal-
mente porque nós sabemos que 
vêm aí os chineses com todo o 
dinheiro que têm para investir e 
comprar nosso setor energético, 
significa colocar em risco as fu-
turas gerações. 

 Quando você tem empresas 
como Itaipu, Eletrobrás, que são 
controladas pelo poder público, 
sabemos que elas podem con-
trolar e regular o preço de mer-
cado. Claro que as empresas 
privadas devem investir no setor 
energético. Isso é importante 
para o país, mas não comprando 
empresas estatais, porque se 
nós perdermos o poder de con-
trolar preço de mercado. Quem 
pagará é do mais pobre ao mais 
rico no país. 

 Quero lembrar que quando 
quiseram vender a Copel aqui 
no Paraná, eu fui para a rua 
para evitar.  O país vive uma 
derrocada, esta vergonha, e aí 
as pessoas não condenam que o 
governo está tentando vender o 
país para tapar os buracos e os 
rombos, e ao mesmo, tempo libe-
rar recurso para comprar apoio 
político no Congresso.  Isso faz 
parte de um sistema político que 
não mais representa a população 
brasileira. 

 Eu creio que vender essas 
empresas de energia é, sem dú-
vida nenhuma, um grande risco 
às gerações futuras. Como é falar 
em vender o Banco do Brasil. O 
Banco do Brasil exerce um papel 
fundamental também no controle 
de juros do mercado, apoiando 
a agricultura com juros controla-
dos.  Acho que isto é um crime 
contra o próprio país e contra as 
futuras gerações. 

P1- Na sua avaliação, qual 
o maior desafio para governar o 
estado?

O.D - O Paraná precisa 
retomar sua capacidade de in-
vestimento, especialmente para 
fazer obras de infraestrutura. O 
Paraná é a quinta economia do 
País, o sexto Estado em popula-
ção, o terceiro maior gerador de 
empregos com carteira assina-
da e o maior produtor de grãos 
do país. Precisamos investir na 
industrialização e, especialmen-
te, na agroindustrialização. Há 
descompasso entre o que é ar-
recadado no Estado e o retorno 
recebido em investimentos do 
governo federal. Precisamos de 
investimentos federais em logís-
tica, infraestrutura, ensino supe-

O.D - É a vontade de querer 
implantar um modelo ousado de 
gestão para impulsionar a eco-
nomia do Paraná e, consequen-
temente, criar milhares de novos 
postos de trabalho no campo e 
na cidade. Me preparei para ser 
governador e estou pronto para 
governar o Paraná com serieda-
de, respeito e muito trabalho. 
A população exige moralidade 
na administração do dinheiro 
público e clama por mudanças, 
mas sem aventuras.

Nossa prioridade absoluta é 
a finalização do plano de governo 
que iremos apresentar no pró-
ximo ano, obedecendo as voca-
ções regionais através de um 
zoneamento das necessidades e 
aptidões de cada região.

P1- O senhor fica no PDT 
ou pretender trocar de partido? 
Já está descartada a possibili-
dade de que o senhor integre o 
Podemos, do seu irmão Álvaro 
Dias?

O.D -  Não descarto esta 
possibilidade, até porque esta-
mos conversando a respeito dela. 
Porém não vejo possibilidades 
neste momento de fazer qualquer 
mudança de partido sem ter um 
cenário mais claro do que signi-
ficará lá na frente o projeto do 
Podemos a nível nacional. Como 
o Álvaro disse, vamos aguardar 
as alianças no estado para definir 
nossos apoios. Vamos aguardar 
os projetos do Podemos para 
definirmos o nosso rumo.

 Eu não cogito sair do PDT 

rior, habitação e em programas 
sociais.

 Precisamos de programas 
para educação integral e para os 
jovens, especialmente nas médias 
e pequenas cidades, para que 
crianças e jovens ocupem seu 
tempo em atividades esportivas, 
de lazer, culturais. Vou ouvir as 
demandas regiões, as reivindica-
ções de entidades como a Fiep, 
Faep - que representam o setor 
produtivo e também os trabalha-
dores - todos os que estiverem 
interessados em contribuir com 
ideias para o plano de governo. 

P1- O pedágio no Paraná é 
o mais caro do Brasil e os atuais 
contratos vencem em 2021. Ca-
berá ao próximo governador dar 
uma solução para o tema. O que 
o senhor pensa sobre o assunto?

O.D - Da minha parte, o que 
proponho é uma nova licitação 
com novo modelo de pedágio. 
Há quem diga que não há pos-
sibilidade de prorrogação dos 
contratos de pedágio, que esse 
é um assunto ultrapassado. Isso 
não é verdade, tanto que esta-
va em discussão e continua em 
discussão entre várias entidades 
representativas e no próprio 
Governo do Estado a possibili-
dade de renovar as concessões 
que estão aí. 

 E renovar as concessões que 
estão aí, significa manter este 
preço até aumentar, pois nunca 
vi contrato abaixar preço. Então, 
se renovar os contratos de pedá-
gio, continuaremos a pagar este 
absurdo de preço que é o mais 
caro do Brasil. Aí dizem que isto é 
discurso político. Não, não estou 
falando que abaixarei o pedágio 
na marra. Estou dizendo que tem 
que ser feita uma nova licitação, 
com novo modelo de pedágio e 
com contrato transparente para 
que a população possa conhecer 
as obras que terão que ser feitas 
em cada rodovia, se teremos via-
dutos, se teremos duplicações, 
se teremos pontes. Tudo isto tem 
que estar no contrato esclarecido 
para que a população entenda o 
que está pagando. 

 Hoje nós pagamos sem saber 
o que estamos pagando, porque 
muitas das duplicações que eram 
previstas no contrato, nós nem 
sabemos quais eram. Aí não são 
feitas e a população continua 
pagando. Uma das concessioná-
rias faturou R$ 860 milhões no 
ano de 2016 e teve um lucro de 
R$ 250 milhões, mais de 30%. 

 Eu pergunto: qual é o negó-
cio hoje no Brasil que dá 30% de 
lucro? De rentabilidade líquida? 
Só o pedágio. Então está errado. 
Tem que haver uma decisão que 
seja clara neste sentido em se 
fazer uma nova licitação com um 
novo modelo de pedágio. Esta é 
a decisão. 

P1- Quais as possibilidades 
de alianças, com que partidos o 
senhor já conversou? 

O.D - Quero deixar claro que 
não estou discutindo aliança nes-
te momento. Aliança política se 
faz em cima de um projeto. Nós 
estamos elaborando um projeto 
e vamos discutir as alianças no 
ano que vem. Mas uma coisa, 
eu afirmo: só aceitarei em nossa 
aliança política com partidos que 
pensem assim como eu. Política 
moderna tem que ser aquela que 
eu sempre fiz: com seriedade, 
respeito à população, e com efi-
ciência do Estado que hoje está 
precaríssima. Neste momento, 
as alianças partidárias têm um 
papel secundário e a legislação 
eleitoral tem que ser respeitada.

“Não fui exercer um cargo político e sim um cargo técnico. Quando cheguei, o 
crédito para a agricultura brasileira no Banco do Brasil era de R$ 70 bilhões, 
quando saí deixei com R$ 180 bilhões para os agricultores brasileiros”
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São Paulo – A Klabin, 
maior produtora e exportadora 
de papéis do Brasil, líder na 
produção de papéis e cartões 
para embalagens, embalagens 
de papelão ondulado e sacos 
industriais, além de única 
empresa do País a produzir em 
uma mesma unidade industrial 
celulose de fibra curta, celu-
lose de fibra longa e celulose 
fluff, registrou seu 25º trimes-
tre consecutivo de crescimento 
nos resultados financeiros. A 
companhia atingiu R$ 750 
milhões de Ebitda ajustado 
(lucro antes de juros, impos-
tos, depreciação e amortiza-
ção) no terceiro trimestre de 
2017, o que representa cres-
cimento de 28% em relação 
ao mesmo período de 2016. 
A empresa também registrou 
redução no nível de endivida-
mento, medido pela relação 
dívida líquida e Ebitda, que 
passou de 4,9 vezes em junho 
para 4,4 vezes em setembro.

 A alta competitividade 
aliada à qualidade da diversifi-
cada linha de produtos e à fina-
lização do processo de ramp up 
da Unidade Puma, permitiram 
à Klabin ampliar o volume ven-
dido em todos os segmentos 

em que atua durante o terceiro 
trimestre de 2017. O volume 
total de vendas da companhia 
aumentou 7% em comparação 
ao mesmo período de 2016, 
ao atingir 843 mil toneladas 
(sem incluir madeira), mais 
uma vez, impulsionado pelo 
aumento contínuo das vendas 
de celulose da Unidade Puma 
e pelo bom desempenho da 
companhia nos mercados de 
papel e conversão, segmen-
tos que também influenciaram 
positivamente a receita líquida 
de vendas da companhia no 
3T17, que somou R$ 2.225 
milhões (incluindo madeira), 
resultado 13% maior em rela-
ção ao mesmo período de 
2016.

 

Em celulose, o volume de 
vendas no terceiro trimestre 
de 2017 foi 12% maior em 
relação ao mesmo período 
de 2016. No 3T17, a Klabin 

comercializou 353 mil tone-
ladas de celulose, sendo 254 
mil toneladas de celulose de 
fibra curta e 99 mil tonela-
das de celulose de fibra longa 
e celulose fluff. As vendas no 
segmento de conversão (emba-
lagens de papelão ondulado e 
sacos industriais) alcançaram 
196 mil toneladas no terceiro 
trimestre deste ano, resultado 
7% maior do que o atingido no 
terceiro trimestre de 2016. Ao 
longo do 3T17, as vendas de 
papéis e embalagens da Klabin 
totalizaram 490 mil toneladas, 
valor 4% maior quando com-
parado ao 3T16.

 
Investimentos

A Klabin investiu R$ 216 
milhões no terceiro trimes-
tre de 2017. Desse total, R$ 
54 milhões foram destinados 
às operações florestais, R$ 
99 milhões foram aplicados 
na continuidade operacional 
das fábricas, R$ 23 milhões 
foram remanescentes da Uni-
dade Puma e, R$ 40 milhões 
foram aportados em projetos 
especiais e expansões, princi-
palmente em projetos de alto 
retorno e focados na melhoria 
do desempenho da companhia 
em todos os seus segmentos 
de atuação.

Klabin tem crescimento de 28%
NO TERCEIRO TRIMESTRE

Da Assessoria

Ponta Grossa - A Prefeitura 
Municipal de Ponta Grossa, através 
da Fundação Municipal de Turismo 
(Fumtur), abrirá na próxima 
semana as inscrições para os blocos 
que queiram participar do desfile da 
28ª Münchenfest, programada para 
os dias 05 e 10 de dezembro. As 
inscrições iniciam na segunda-feira 
(30) e devem ser realizadas na 
Fumtur até o dia 10 de novembro. 

O desfile de abertura da 
München será realizado na Ave-
nida Vicente Machado. A data foi 
definida como forma de garantir 
melhor fluidez do trânsito e circu-
lação no comércio durante o perí-
odo do desfile de abertura. 

Poderão participar do desfile 
blocos representantes de entida-
des sociais, recreativas, culturais 
e esportivas, clubes de serviço, 
grupos folclóricos, entidades 
comerciais e industriais, bancos, 
instituições da educação básica e 
do ensino superior, órgãos públicos 

e grupos organizados da comuni-
dade, conforme estabelecido em 
edital. Os integrantes deverão trajar 
roupas típicas ou camisetas alusivas 
à festa com chapéu, suspensório 
típico para os homens e tiara de 
flores para as mulheres, de forma 
a criar uniformidade, buscando har-
monia e beleza do conjunto.

Os blocos devem ser constituí-
dos de no mínimo 30 e no máximo 
50 pessoas. A proposta do desfile 
é mobilizar a população ponta-
grossense para participação efetiva 
na 28ª Münchenfest, valorizando 
as tradições alemãs. Os blocos 
serão avaliados por uma comissão 
julgadora e aquele que apresentar 
melhor evolução na avenida, ani-
mação, coreografia e seguir todo 
o regulamento será premiado com 
até 50 ingressos para um show 
a sua escolha, dependendo do 
número de integrantes. 

A ficha de inscrição e edital 
com regulamento serão disponi-
bilizados no site da Prefeitura de 
Ponta Grossa. 

Inscrições para desfile 
iniciam na segunda-feira

28ª MUNCHENFEST

Da Assessoria

Tibagi - A Secretaria Munici-
pal de Educação e Cultura realiza 
chamamento para o cadastra-
mento de crianças que comple-
tam quatro anos até 31 de março 
de 2018 e ainda não estão na 
escola. O prazo começou nesta 
terça-feira (24) e vai até dia 01 
de novembro.  Segundo a coor-
denadora da Educação Infantil da 
Secretaria, Ana Cláudia Costa, a 
partir desse levantamento será 
possível estabelecer o número de 
matrículas e a distribuição das 
turmas da pré-escola.

Os pais ou responsáveis, que 
moram na sede, devem compare-
cer no CMEI Aquarela, munidos 
de documentos pessoais e da 

criança e comprovante de resi-
dência. Nos distritos de Caetano 
Mendes e São Bento o cadas-
tramento começou na quarta-
feira (25), no CMEI Madrinha 
Augusta e na Escola Municipal 
São Bento, respectivamente.

Segundo a lei n° 12.796 de 
2013, crianças com quatro anos, 
obrigatoriamente, devem estar 
matriculadas no ensino regular 
e a família que não cumprir a 
determinação pode ser multada 
em até 20 salários mínimos.

As famílias que não se enqua-
dram nesses requisitos, só pre-
cisam procurar os CMEIS e 
Escolas Municipais para efetuar 
as matrículas do próximo ano 
letivo de 8 de novembro a 8 de 
dezembro.

Matrículas obrigatórias 
para crianças de 4 anos

SEMEC REALIZA CONVOCAÇÃO

Da Assessoria

Tibagi - O prefeito Rildo 
Leonardi usou a tribuna da 
Câmara Municipal na noite de 
terça-feira (23) e prestou contas 
dos seus 300 dias à frente do 
governo. Para o chefe do exe-
cutivo, a audiência foi a oportu-
nidade de mostrar à população, 
de forma mais detalhada, o que 
tem sido feito. “Tenho o imenso 
prazer de trazer aqui o que já 
conseguimos fazer nestes 295 
dias a frente da administração 
municipal. Quero agradecer à 
Câmara por me ceder a tribuna. 
Agradecer também a vice-prefeita 
Helynez por toda a colaboração, 
aos secretários, gerentes e fun-
cionários da prefeitura, e princi-
palmente ao povo tibagiano, que 
acredita na nossa administração. 
São obras, convênios firmados, 
muitas aquisições, investimentos 
em infraestrutura urbana e rural, 
melhora nos serviços prestados. 
O saldo é positivo, apesar de 
todos os entraves que encontra-
mos quando assumimos”, resu-
miu o prefeito.

Rildo também apresentou um 
relatório com todas as emendas 
já destinadas ao município. São 
quase R$ 8,5 milhões em recur-

sos que devem atender principal-
mente a saúde, infraestrutura e 
compra de veículos.

O prefeito destacou todo o 
investimento que a Prefeitura tem 
feito na manutenção dos espaços 
públicos. O custo aproximado com 
reformas, manutenção, reparos, 
troca de fiação elétrica, pinturas e 
outros pequenos serviços, resulta-
ram num total de mais de R$ 1,8 
milhões, com recursos próprios 
do executivo. “Isso mostra que 
estamos atentos às necessidades 
dos bairros e da população. São 
quase R$ 2 milhões aplicados 
em espaços que beneficiam toda 
a população, como a reforma 

e pintura das quadras, reparos 
em pontes, no Mirante, que teve 
grande parte da sua estrutura 
substituída, retomada de algumas 
obras que estavam paradas, refor-
mas em prédios públicos, como o 
INSS e a rodoviária, adequações 
nas escolas, enfim, são muitas 
ações que estamos fazendo com 
dinheiro do nosso caixa, com tudo 
em dia”, elencou. 

Durante a explanação o pre-
feito descreveu várias ações de 
todas as pastas da administra-
ção municipal. Rildo destacou o 
trabalho da pasta de Transpor-
tes, principalmente na manuten-
ção das estradas do interior. Até 

agora, foram realizados serviços 
em 530 km e 110 km de casca-
lhamento. Na saúde, o prefeito 
ressaltou a retomada do Convê-
nio com o Consórcio Intermu-
nicipal de Saúde e a aquisição 
de oito veículos, quatro ambu-
lâncias e quatro carros para 
atender as demandas da sede e 
do interior. Na educação foi lem-
brado o avanço no plano de car-
reira dos professores e o reinicio 
das atividades do conservatório 
com oferta de várias atividades 
culturais para a população entre 
várias outras ações. Para o Meio 
Ambiente, Rildo reforçou a Edu-
cação Ambiental que ocorreu nas 
escolas municipais e estaduais e 
o caminhão para coleta seletiva, 
fruto de uma parceria com o Ins-
tituto das Águas. No Turismo, o 
destaque ficou por conta da par-
ticipação da pasta em diversos 
eventos esportivos e de turismo, 
renovação dos cartões postais 
do município e da retomada nas 
obras do Complexo Turístico na 
Orla do Rio Tibagi. 

Os investimentos também 
ocorreram no esporte. Além da 
reforma em oito quadras, da 

sede e o interior, a realização de 
eventos esportivos e o atendi-
mento a pelo menos 500 crian-
ças nas escolinhas de base foram 
enfatizadas pelo prefeito. A perfu-
ração de poços artesianos, apoio 
a agricultura familiar e adesão ao 
Pró-rural foram abordadas pelo 
gestor. Na Ação Social, Rildo 
destacou a criação do Centro 
de Referência Especializado de 
Assistência Social (CREAS) 
e as centenas de atendimen-
tos realizados pelos programas 
desenvolvidos, implantação do 
CRAS Volante, que atende 315 
famílias e o projeto Tô de Férias 
(tardes recreativas com brinque-
dos e lanche), que atendeu 2000 
crianças.

Uma das ações mais defen-
didas pelo executivo sempre foi 
a redução do quadro de fun-
cionários e na oportunidade foi 
demonstrado que isto resultou 
numa economia de mais de R$ 
390 mil, em nove meses de ges-
tão. Outra ação é a regulariza-
ção de certidões negativas e a 
volta do crédito para operações 
financeiras por parte do execu-
tivo. O pagamento de mais de 
R$ 2 milhões de restos a pagar 
da administração anterior tam-
bém foi ressaltado. E na pasta 
de administração o destaque 
ficou por conta do reajuste de 
7% dados aos servidores no 
início do ano e a realização de 
dois Processos Seletivos Sim-
plificados (PSS) para educação 
e saúde, o que resultou numa 
maior transparência na contra-
tação de estagiários. No setor 

de negócios, o prefeito ressal-
tou ainda as cinco empresas em 
processo de instalação no muni-
cípio e a estruturação e regu-
larização do Distrito Industrial 
e Barracão Industrial, além da 
oferta de cursos de capacitação 
voltados ao empreendedorismo 
e negócios. 

Boas notícias
No encerramento da apre-

sentação, a vice-prefeita Helynez 
Ribas anunciou um convênio que 
prevê a vinda de mais duas viatu-
ras para a Polícia Militar e Polí-
cia Civil, que serão entregues em 
30 dias. A iniciativa teve apoio 
do deputado Plauto Miró e do 
chefe da Casa Civil, Valdir Ros-
soni. A outra boa notícia é que o 
Estado fez a doação do terreno 
da Unidade Social ao municí-
pio. Agora toda a estrutura e 
o terreno passam a ser oficial-
mente de Tibagi. O documento 
determina que sejam construídas 
casas populares e instalação de 
uma escola em período integral 
no local. “Considero que esta é 
uma grande notícia para todos 
nós. A doação do terreno da 
unidade social é uma vitória para 
Tibagi”, afirmou Hely. 

Para o prefeito a vinda de 
mais duas viaturas e a doação 
do terreno são um marco para 
a cidade. “Estivemos pessoal-
mente em Curitiba esta semana 
para assinar o convênio das via-
turas. A notícia da doação che-
gou hoje. Estamos muito felizes 
com mais essa conquista para o 
povo tibagiano”, comemorou. 

Rildo Leonardi: Quase R$ 8,5 milhões em emendas para Tibagi

Município 
volta a ter 
crédito para 
operações 
financeiras

Divulgação / Christian Camargo

Rildo faz balanço de seus 300 dias
EM UMA DEMONSTRAÇÃO DE HUMILDADE E RESPONSABILIDADE

“Saldo é positivo, 
apesar de todos 
os entraves que 
encontramos 
quando assumimos

Da Assessoria

O Sicredi – instituição finan-
ceira cooperativa com mais de 3,6 
milhões de associados e atuação 
em 21 estados brasileiros – con-
quistou o primeiro lugar do ranking 
de projeções econômicas “Broad-
cast Projeções Top 10 Básico”, 
referente ao terceiro trimestre de 
2017.

O ranking conta com 65 par-
ticipantes, entre instituições finan-
ceiras e consultorias de todo país, 
que enviaram suas expectativas 
para inflação (IPCA e IGP-M), 
taxa Selic e dólar para o período 
entre julho e setembro. A lista con-
templa as instituições financeiras 
que realizaram projeções do cená-
rio macroeconômico que mais se 
aproximam da realidade.

“Este reconhecimento demons-
tra o empenho dos profissionais do 
Sicredi em realizar projeções que 
auxiliem não só a nossa institui-
ção, mas principalmente os nossos 
milhões de associados”, comenta 
o gerente de Análise Econômica, 
Pedro Ramos.

Para o último trimestre de 
2017, a área econômica do Sicredi 
projeta um cenário de estabilidade, 
com juros baixos, inflação ainda 
controlada e taxa de câmbio pró-
xima ao patamar atual.

Sicredi é primeiro 
lugar em ranking

'BROADCAST'

Volúme total de 
vendas aumentou 

7% em comparação 
ao mesmo péríodo 

de 2016
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Da Redação

Carambeí – Com o lan-
çamento de novos sabores, 
começou na sexta-feira (27), 
em Carambeí, o Festival de 
Tortas. Esta será a quinta 
edição do evento que pre-
tende colocar, em definitivo, 
a cidade de Carambeí como 
Rota das Tortas. Para isso, 
o município está buscando 
junto ao Instituto Nacional 
de Propriedade Industrial 
-INPI-, o registro da marca. 
A organização do evento 
espera superar a marca do 
festival anterior que reuniu 
no Parque Histórico 13 mil 
visitantes. A programação se 
estende até o domingo (29).

De acordo com a secre-
tária de Desenvolvimento de 
Carambeí, Aline Teixeira Valer 
de Macedo, um dos objetivos 

desse evento é firmar o muni-
cípio como produto turístico. 
“Pretendemos formalizar em 
definitivo a cidade como Rota 
das Tortas e, para isso, reali-
zamos hoje [sexta-feira] uma 
avant premiére do evento, 
mesmo com a chuva que cai 
neste momento”, observou.

Prefeito Osmar Blum, 
anfitrião da abertura oficial  
do evento, disse por telefone 
à reportagem do Página Um 
que “estamos felizes com 
mais esta iniciativa, fruto de 
um trabalho que vem pas-
sando de geração em gera-
ção, e que dá uma identidade 
ao muncípio e sobretudo 
atraí, além dos moradores, 
turistas que vem para conhe-
cer as qualidades de nossas 
tortas”, destacou.

Entre os prefeitos da 
região, marcaram presença 
na cerimônia de abertura 
Edir Havrechaki, de Pal-
meira; a vice-prefeita de 
Ponta Grossa, Elizabeth 
Schmidt, além do presidente 
da Câmara Municipal, Diego 
Macedo, demais vereadores e 
autoridades.   

Cinco locais 
integram 
a Rota das 
Tortas

Festival em 
Carambeí lança 
'Rota das Tortas'

MUNICÍPIO BUSCA TÍTULO

Autoridades percorreram a rota e se deliciaram com as tortas

Divulgação / Emerson Teixeira

Festival muda sentido 
das ruas em carambeí

Da Redação

Carambeí  - Para garantir 
segurança e trafegabilidade aos 
visitantes do 'Festival Rota das 
Tortas’, que aconte em Caram-
beí entre os dias 27 a 29 no 
Parque histórico da cidade, o 
departamento de Trânsito Segu-
rança Pública e Defesa Civil – 
Detransede -, fará mudanças e 
fechamentos de ruas.

A partir das 12 horas 
desta sexta-feira (27) a rua 
das Camélias estará fechada 
entre as ruas Lírios e Hortên-
cias. Nesta mesma data, a rua 
dos Lírios somente fará o sen-
tido da descida, até a rua das 
Camélias. De outro lado, a rua 
dos Lírios desce somente sen-
tido ‘Tortas Wolf’, enquanto 
que a rua das Camélias ser-
virá de escoamento do fluxo de 
veículos oriundos da rua dos 
Lírios, dividindo entre as ruas 
dos Crisântemos e rua das Tuli-
pas. A rua das Camélias ficará 
fechada entre as ruas dos Lírios 

e das Hortências. Já a rua dos 
Crisântemos somente subirá no 
sentido da avenida das Flores. 

Já quem pretende trafegar 
pela avenida das Flores no 
sentido centro ao bairro, está 
proibido de virar à esquerda na 
rua Crisântemo e rua das Tuli-
pas. Veículos que seguem pela 
avenida das Flores, agora no 
sentido bairro ao centro, estão 
proibidos de virar à direita entre 
estas mesmas duas ruas, como 
também não poderão virar à 
esquerda na rua dos Lírios.

Divulgação

Ruas terão novos sentidos 
no Bairro Novo Horizonte

FESTIVAL DE TORTAS

Da Assessoria

No jogo deste sábado (28), 
pela terceira rodada da Super-
liga Masculina de Voleibol, o 
Ponta Grossa Caramuru Vôlei 
encara o Taubaté Vôlei, vice-
campeão da última temporada 
da competição. A partida acon-
tece às 20 horas, na Arena Mul-
tiuso. Ingressos vendidos a R$ 
40 + R$ 5 (taxa de adminis-
tração) a inteira e R$ 20 + R$ 
5, a meia. 

O Taubaté é o time das 
estrelas mundiais e nacionais 
Lucarelli, Rapha, Wallace, 
Dante e Thales, além do ponta 
sérvio Marko Ivovic e do central 
argentino Sebastian Solé.

O treinador do Caramuru, 
Fábio Sampaio, está com os 
19 atletas do elenco liberados 
para este jogo. “O Departa-
mento Médico liberou todos 
os atletas “Na nossa modés-
tia, vamos tentar ir pra cima, 
estamos trabalhando para isso, 
para explorar pontos fracos que 
Taubaté apresenta. Tentaremos 

manter crescimento da equipe 
do primeiro pro segundo jogo 
para tentar iniciar a pontuação 
na tabela e uma classificação 
melhor para tentar conseguir 
o nosso objetivo, que é perma-
necer na Superliga e, ano que 
vem, ter equipe extremamente 
competitiva”, acrescentou.

Ainda segundo o técnico, 
mesmo com todo o elenco em 
plenas condições físicas, tecni-
camente, Leo Jack e o colom-
biano Zapata ainda não estão 
como se espera.

Giba em Ponta Grossa
Ídolo de várias gerações, o 

campeoníssimo Giba, um dos 
maiores nomes da história do 
vôlei mundial estará em Ponta 
Grossa neste fim de semana para 
acompanhar a partida que reu-
nirá o Ponta Grossa Caramuru 
Vôlei e o Taubaté, na Arena Mul-
tiuso. Afastado das competições 
há dois anos, surgiu comentários 
que ele pode retornar as quadras 
como jogador, ou até mesmo 
coordenador de projeto social.

Ponta Grossa Caramuru Vôlei
joga com elenco completo

EX-JOGADOR GIBA MARCARÁ PRESENÇA
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Da Redação

Três cervejarias estarão 
juntas no 1º Chopp Festival 
de Castro, evento esse pro-
gramado para o dia 11 de 
novembro, no Moinho Cas-
trolanda. Entre as empre-
sas figuram a cervejaria 

Koch, de Ponta Grossa, a 
Bier Hoff de Curitiba e a 
Ade, localizada no bairro 
Jardim Morada do Sol, em 
Castro.

De acordo com Cristho-
fer Eudes, responsável pela 
cervejaria castrense Ade, 
a expectativa da partici-
pação neste festival é uma 
das melhores. “Estaremos 
levando para este evento 
seis tipos de chopps, entre 
eles o Weehavy, malte esco-
cês com 9% de teor alcoó-
lico, além do Apa, Belgian, 
Premium Larger, Witbier e 

Ipa”, destacou. Ele revela, 
ainda, que irá levar para 
este festival choops com 
nomes bastantes sugestivos 
como por exemplo o ‘Cara-
muruapa’ e ‘Piá de Pré-
dio’. “Estamos ansiosos e 
empolgados para participar 
deste primeiro festival em 
Castro que, com certeza, 
irá ter uma boa repercus-
são”, completou Eudes.

A mesma expectativa 
de um festival bastante 
movimentado tem Roberto 
Wasilewiski que também 
participará com seis esti-

los de chopp. “Vamos 
estar presente com o Piel-
sen, Bohemia, Ipa, Apa 
e Stuout. Pretendemos 
levar mil litros de chopps 
e, se for preciso, estare-
mos repondo ao longo do 
dia”, observou. “Aqui em 
Ponta Grossa temos quatro 
cervejarias. Nós estamos 
neste ramo há três anos e 
pretendemos surpreender 
neste primeiro festival que 
será realizado aí em Cas-
tro”, disse Roberto. 

Já a Bier Hoff virá de 
Curitiba com 'o barril 

cheio'. “Estaremos levando 
mil litros da nossa marca e 
com isso queremos aumen-
tar o leque de abrangência 
e atingir com este festival, 
além de Castro, outras 
cidades dos Campos 
Gerais”, enfatizou Ander-
son Fonseca, supervisor da 
Bier Hoff.

Shows e praça
de alimentação

Rafael Rabbers, que 
organiza de forma inédita 
esse festival do chopp em 
Castro, garante que esse 

evento será diferente. 
“Vamos estar oferecendo 
ao público mais de uma 
dezena de tipos de chopps, 
shows musicais (Força 
Maior e Ursos Caipiras), 
tendas anexas com praça 
de alimentação”, acres-
centou. Com relação ao 
horário, a festa começa 
ainda de dia, às 17 horas, 
oportunizando às famílias 
a participar de um ‘happy 
Hour’. “Cada pessoa que 
consumir o chopp ganhará 
um copo de acrílico com a 
marca da festa”, finalizou.      

Festival terá 
shows e 
praça de 
alimentação

Moinho recebe 1° Chopp Festival
QUE TAL EXPERIMENTAR O 'CARAMURUAPA', OU AINDA, 'PIÁ DE PRÉDIO'

Da Assessoria

O Centro Estadual de Edu-
cação Profissional (CEEP) Ole-
gário de Macedo recebeu na 
quinta-feira (26), do Serviço 
Nacional de Aprendizagem Rural 
(Senar), um kit contendo trados, 
trena, clinômetro, GPS, penei-
ras e estufa que serão utilizados 
pelos alunos do curso técnico da 
instituição.

O colégio de Castro, junto 
com as instituições de Ponta 
Grossa, Lapa, Umuarama, Cam-
bará e Palotina, participou do 
projeto Agrinho Solos com o 
tema 'Manejo e Conservação de 
Solo', que capacitou estudantes 
do terceiro ano do ensino téc-
nico que replicaram os conhe-
cimentos para alunos do ensino 
fundamental da rede municipal.

No total, 15 escolas da zona 
rural e urbana receberam alunos 
que ministraram palestras, tra-
balharam o manejo do solo e a 
preservação ambiental. A Escola 
Municipal de Campo José Nery, 
do Socavão é uma das finalistas 
na categoria 'Experiência Peda-
gógica' do programa Agrinho 
Solos.

Experiência
Para o aluno José Guilherme 

de Miranda Carneiro, participar 
do projeto foi uma experiência 
que vai ajudar na vida profissio-
nal. “Complementou meu currí-
culo como técnico agropecuário e 
o mercado pede profissionais pre-
parados para o manejo do solo.

Foi muito bom participar do 
curso, e ainda mostramos para 
as crianças a importância de 
conservar o solo. Além disso, o 
curso vai contribuir para nossa 
profissão”, disse.

Gustavo de Oliveira Bon-
net ajudou a fazer uma horta 
na escola de Guararema. “Pas-
samos os conhecimentos adqui-
ridos no curso e as crianças 
entenderam a mensagem sobre 
os cuidados com o solo. O curso 
foi realmente muito bom e acres-
centou aos conhecimentos que já 
temos”, contou.

 
Avaliação

O gerente técnico do Senar, 
Eduardo Gomes de Oliveira, 
destacou que o projeto piloto 
contribuiu para a formação dos 
alunos e promoveu a integração 
entre a escola e a comunidade. 
“Os alunos estão saindo como 
técnicos do terceiro ano e esse 
aprendizado é importante. E 
também puderam multiplicar 

'Agrícola' recebe kit do Senar
PARA ALUNOS DO CURSO TÉCNICO

Projeto contribui para a formação dos alunos

Divulgação
Caputo repassa R$ 115 mil para Saúde

11 UNIDADES DO PSF SERÃO BENEFICIADAS

Da Assessoria

Foi assinado na quarta-feira 
(25), a adesão ao Programa de 
Incentivo Financeiro de Investi-
mento para Aquisição de Equi-
pamentos para Unidades de 
Atenção Primária, que permitirá 
ao município receber nos pró-
ximos dias repasse de R$ 115 
mil anunciados pelo secretário 

de Estado da Saúde, Michele 
Caputo Neto.

De acordo com a secretária 
municipal de Saúde, Maria Lidia 
Kravutschke, os recursos serão 
utilizados na compra de equi-
pamentos para as 11 unidades 
do Programa Saúde da Família 
(PSF). Serão adquiridos balança 
eletrônica, mesa para exame 
ginecológico, carrinho de urgên-

cia e balança pediátrica, entre 
outros equipamentos.

Maria Lidia destacou que 
os investimentos vão beneficiar 
a população. “Com a aquisição 
desses equipamentos, vamos 
reforçar a estrutura das nossas 
unidades do Saúde da Família, 
proporcionar melhores condições 
de trabalho aos nossos profissio-
nais", concluiu.

essas informações aos alunos da 
rede municipal”, observou.

Já o presidente do Sindi-
cato Rural de Castro, Eduardo 
Medeiros Gomes, disse que o 
tema solos é extremamente rele-
vante, pois é um patrimônio de 
todos e sua conservação é fun-
damental para produzir a riqueza 
do campo. “O produtor sabe 
que é o solo que produz o seu 
sustento. É importante essa dis-
seminação nas escolas para que 
essa consciência da preservação 
fique arraigada. É na escola que 
esse conhecimento pode ser dis-
seminado” avaliou.

A Superintendente de Edu-
cação da Secretaria Municipal de 
Educação, Sueli Verdile Carneiro 
de Souza, disse que a parceria foi 
muito boa e rendeu bons frutos. 
“Foram projetos excelentes e só 
temos a agradecer. Esperamos 
continuar a parceria no ano que 
vem”, frisou.

O diretor do CCEP, Gunther 

Felipe Rudekl Junior, disse que o 
curso contribuiu para a formação 
de professores e alunos. “Com 
certeza vai fazer a diferença para 
eles. Tivemos uma boa partici-
pação e o kit que recebemos vai 
ajudar nas aulas práticas para 
formação dos nossos técnicos 
agropecuários”, destacou.

 
Inovador

O Agrinho Solos surgiu do 
Programa Integrado de Conser-
vação de Solo e Água do Paraná 
(Prosolos), um programa esta-
dual inovador, que conta com 
a participação do Senar-PR e 
outras instituições, com o obje-
tivo de promover a conservação 
do solo e da água, servindo de 
suporte ao produtor rural com 
ações de treinamento e pesquisa, 
definindo critérios técnicos de 
sistemas conservacionistas para 
redução de perdas de solo e água 
em solos, manejos, climas e cul-
tivos regionais do Paraná.



Áries: Pegue leve com grana: 
nada de exageros ou riscos. Terá facili-
dade para fazer novos contatos e ami-
zades. Cor: dourado.

Touro: Você tem trabalhado duro 
e vai cobrar o mesmo dos companhei-
ros de equipe. Não desperdice dinheiro 
com coisas fúteis. Cor: cinza.

Gêmeos: Você conta com pique 
total para trabalhar e resolver outras 
questões pessoais. A noite chega tra-
zendo a vontade de se divertir. 
Cor: amarelo.

Câncer:  Há chance de ter pro-
blemas com herança ou pensão. No 
serviço, será preciso mais empenho 
para dar conta das tarefas. Cor: rosa.

Leão: Parcerias em destaque: 
pode alcançar um resultado melhor se 
agir em equipe, inclusive no trabalho. 
Pode realizar serviço extra em casa. 
Cor: branco.

Virgem:  O serviço deve exigir 
mais esforço da sua parte. Grana extra 
pode rolar com moda e artigos femini-
nos.  Cor: verde-escuro.

Libra: Você conta com uma dose 
extra de sorte e muito charme para se 
destacar em qualquer área. 
Cor: vermelho.

Escorpião: Que tal deixar mágoas 
fora das relações pessoais e de traba-
lho? Pode querer se isolar para recom-
por as energias. Cor: laranja.

Sagitário: É hora de concentrar 
toda sua energia na realização de pla-
nos e objetivos. Melhor agir com cau-
tela ao lidar com dinheiro. 
Cor: creme.

Capricórnio: para subir na car-
reira e melhorar a situação financeira, 
você deve ser capaz de usar todas as 
suas forças. Cor: azul-vivo.

Aquário: Defenda suas ideias, se 
você acredita nelas, mas evite se envol-
ver em discussão ou fofocas. A Lua em 
seu signo renova suas energias. 
Cor: bege.

Peixes: Os astros alertam para 
possível perda de dinheiro: deixe para 
investir em sonhos distantes em outra 
fase. Cor: azul-marinho.

LANCER GT 2014
Vendo Lancer GT, ano 
2014, na cor preta, com 
procedência garantida. 
Completo, com kit mul-
timídia, mais teto-solar. 
Valor de R$ 55.000. 
Com carro entrando no 
negócio, valor sobe para 
R$ 57.000. Tratar no (42) 
99972-0758.

MASSAGEM MÓVEL
Vendo Esteira Shiatsu 
- Rolling - com sis-
tema de aquecimento 
e mecanismo de mas-
sagem móvel. 53 cm 
de esteira (para cobrir 
bem a extensão da 
coluna). Guardada na 
caixa, com pequenos 
detalhes no couro. Tra-
tar no telefone (42) 9 
9927-4549.

R$ 90 MIL
Vendo lote de terreno 
medindo 9,60 x 14 
metros de fundo, na Rua 
Baraõ de Ramalho, nº 
132, Bairro Uvaranas, 
em Ponta Grossa. Uma 
quadra e meia de ponto 
de ônibus, panificadora, 
farmácia, posto de com-
bustíveis. Rua da frente 
pavimentada. Interessa-
dos tratar no pelo fone 
(42) 3301-9573 ou 9 
9969-3895. Valor de R$ 
90.000 (à vista).   

GALPÕES 
PRÉ-MOLDADOS 

SEMINOVOS
Temos galpões pré-

moldados em seminovos 
e novos, um galpão de 160 
m² por R$ 20.000 e um de 
150 m² por R$ 19.000 e um 
de 360 m² por R$ 45.000, 
temos outros tamanhos a 
orçar, tratar pelo telefone: 
(42)9- 9137 – 1214.

ALUGO CASA 
Casa no centro de Castro, con-
tendo três quartos - sendo uma 
suite -, sala, cozinha e banheiro, 
garagem, lavanderia e pequeno 
terreno nos fundos.  Valor de 
R$ 1.500. Dois dos quartos e a 
sala (com lareira), com acesso à 
sacada. Cozinha com armários 
embutidos, e bancada em granito 
absoluto. Uma quadra do Senac. 
Tratar no fone (42) 9 9972-0758.

CASA EM 
PONTA GROSSA

Alugo parte superior de sobrado 
contendo três quartos, sala, 
cozinha, banheiro, lavanderia 
e cômodo para guardar obje-
tos. Possui terreno nos fundos. 
Centro de Ponta Grossa, três 
quadras do Paladium, na Rua 
Júlia Wanderley, 63. Direto com 
o proprietário. Sem garagem. 
Valor de R$ 900, mais taxa de 
água, luz. Tratar no telefone (42) 
9 9972-0758.

VENDE-SE CASA 
EM ALVENARIA

Vendo casa em alvenaria con-
tendo dois quartos, sala, cozi-
nha e banheiro, área de 414 M², 
endereço: Alcebíades Marquês 
de Souza – Vila Rio Branco, inte-
ressados tratar pelo telefone: 
(42) 9 9942-4002.

Classificados a partir de R$ 2,00

(42) 3232-5148     A forma mais barata de fazer negócio!
SEXTA-FEIRA, 27 A 30 DE OUTUBRO DE 2017

NIKON D 40
Vendo câmera fotográ-
fica, automática, semi-
profissional, da marca 
Nikon D 40. Em perfeito 
estado de uso. Valor de 
R$ 1.800. Acompanha 
alça da marca. Lente 
teleobjetiva por R$ 
700. Tratar pelo (42) 9 
9972-0758.

VENDE-SE CHÁCARA
Vende-se chácara na localidade 
Campo do Meio em Castro, 
contendo casa, barracão e lei-
teria. Interessados tratar pelo 
fone (45)9 9848-9066.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA DE OPERAÇÃO
NEWTON POLICARPO DA SILVA, torna público que irá requerer ao IAP, 
a Licença de Operação para a atividade de AVICULTURA FRANGO DE 
CORTE, implantada na localidade de BONSUCESSO, PIRAI DO SUL/PR.

SÚMULA DE EMISSÃO DE LICENÇA OPERAÇÃO
À  AD SOVINSKI E RAIZER CIA LTDA EPP , torna público que rece-
beu  junto ao IAP, LICENÇA OPERAÇÃO, para extrair Diabásio no local 
denominado Fazenda Serra do Facão, Município de Imbaú.

SÚMULA DE PEDIDO DE RENOVAÇÃO LICENÇA OPERAÇÃO
À  AD SOVINSKI E RAIZER CIA LTDA EPP , torna público que reque-
reu  junto ao IAP, LICENÇA OPERAÇÃO, para extrair Diabásio no local 
denominado Fazenda Serra do Facão, Município de Imbaú

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA DE INSTALAÇÃO
NEWTON POLICARPO DA SILVA, torna público que recebeu do IAP, 
a Licença de Instalação para a atividade de AVICULTURA FRANGO DE 
CORTE, implantada na localidade de BONSUCESSO, PIRAI DO SUL/
PR.

SÚMULA DE RECEBIMENTO DA LICENÇA DE PERAÇÃO
JOSÉ BERTOLINI, torna público que recebeu do IAP, a Licença de Ope-
ração, para SECAGEM E ARMAZENAMENTO DE GRÃOS EM SILOS 
DE Nº. 9065, COM VALIDADE 10/10/2017, instalada NO BAIRRO 
TRONCO – CARAMBEÍ – PARANÁ.

SÚMULA DE RECEBIMENTO DA LICENÇA DE PERAÇÃO
JOSÉ BERTOLINI, torna público que recebeu do IAP, a Licença de Ope-
ração, para SECAGEM E ARMAZENAGEM DE GRÃOS EM SILOS 
DE Nº. 9066, COM VALIDADE 10/10/2017, instalada NO BAIRRO 
PEDRAS, CASTRO – PARANÁ.

SÚMULA DE RECEBIMENTO DA LICENÇA DE PERAÇÃO
JOSÉ BERTOLINI, torna público que recebeu do IAP, a Licença de Ope-
ração, para SECAGEM E ARMAZENAGEM DE GRÃOS EM SILOS 
de nº. 9067, COM VALIDADE 10/10/2017, instalada COLÔNIA CAS-
TROLANDA, CASTRO – PARANÁ.
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Da Redação

Ponta Grossa – Foram 
identificadas as quatro vítimas 
- duas delas fatais -, no grave 
acidente registrado na  quar-
ta-feira (25), na entrada de 
Ponta Grossa. Um caminhão 
com placas de Castro bateu 
na lateral de um veículo Fiat/
Pálio com placas de Arapoti, 
em frente à primeira rotatória 
de acesso à Ponta Grossa, 
saindo da PR 151, Contorno 
Leste, próximo à Frísia.

Entre as vítimas fatais 
estão o casal que viajava no 
banco da frente. A mulher  
foi identificada como Ilete de 
Andrade Lemes, já o homem 
era Cícero Guimarães Lemes, 
ambos de 52 anos. No banco 
traseiro do Fiat/Pálio esta-
vam a filha do casal, Kezia 

Fernanda Lemes, 24 anos. 
De acordo com socorristas 
que atenderam o acidente, 
ela sofreu ferimentos gravís-
simos e precisou ser reani-
mada ainda no local. A jovem 
está grávida e foi encami-
nhada com urgência ao Hos-
pital Universitário Regional. 
Já o outro ocupante do carro, 
identificado como Julio Cesar 
da Silva, de 32 anos, sofreu 
apenas ferimentos leves e foi 

levado para o Pronto Socorro 
Municipal de Ponta Grossa. 

O Palio com placas de Ara-
poti seguia sentido Carambeí 
a Ponta Grossa e tentava 
fazer o primeiro retorno 
para Ponta Grossa quando 
acabou sendo atingido pelo 
caminhão, que ainda tentou  
desviar para evitar o choque. 
Com a batida, a porta lateral 
do Pálio ficou presa no para 
choque do caminhão. Ever-

son Marcos Gomes do Vale 
que conduzia o caminhão fez 
o teste do bafômetro que deu 
negativo.

Equipes de socorristas 
foram acionadas e encami-
nharam os sobreviventes 
até o Hospital Universitário 
Regional dos Campos Gerais. 
Os corpos das duas vítimas 
fatais foram encaminhados ao 
Instituto Médico Legal (IML) 
de Ponta Grossa. 

Colisão foi registrada no acesso ao Contorno Leste, próximo a Frísia

Motorista 
tentou desviar 
a carreta para 
evitar choque

Divulgação / G1 Paraná

Identificadas vítimas de colisão na 151
NA PRIMEIRA ROTATÓRIA DE ACESSO A PONTA GROSSA

Da Redação

Piraí do Sul - Três pessoas 
ficaram gravemente feridas em 
acidente ocorrido na manhã de 
segunda-feira (23) na PR-151, 
em Piraí do Sul . A batida frontal 
entre um Celta de Nova Espe-
rança do Sudoeste (PR) e um 
Gol de Piraí, aconteceu às 5h30 
no quilômetro 254 da rodovia.

Segundo informações repas-
sadas pela Polícia Rodoviária 
Estadual (PRE), os motoristas 
dos dois veículos, identificados 
como Lazaro Schmitz, de 71 
anos (condutor do Celta) e Adil-

son Lopes, de 38 anos (Gol), 
sofreram ferimentos graves. 
Uma passageira do primeiro 
automóvel, identificada como 
Lurdes da Silva Schimitz, tam-
bém sofreu lesões graves. Outro 
ocupante do Celta, Lucas da 
Rosa Almeida, de 22 anos, teve 
ferimentos leves. Todos foram 
levados ao Hospital Regional 
Universitário.

Ainda de acordo com a PRE, 
o motorista do Gol não estava 
habilitado para dirigir o automó-
vel. As causas do acidente ainda 
não foram reveladas pelas auto-
ridades. 

Acidente grave 
fere três pessoas

EM PIRAÍ DO SUL

Motorista do Gol não estava habilitado para dirigir

Divulgação

Da Redação

Por volta das 14h30 de 
terça-feira (24), informações 
repassadas para a Polícia Mili-
tar através do COPOM de 
Telêmaco Borba, davam conta 
de que na rua Santos Dumont 
estaria ocorrendo um roubo de 
veículo.

Uma equipe policial foi até 
o local indicado e conseguiu 
localizar um Ágile de cor ver-
melha com indicativo de fur-
tado. No interior foi encontrada 
uma pessoa que recebeu voz 
de abordagem. Sem acatar a 
ordem policial, o elemento ten-
tou evadir-se do local, quando 
os policiais quebraram o vidro 
lateral do carro e imobilizaram o 

suspeito que apresentava visível 
sinal de alteração.

Depois de receber voz de 
prisão e ser algemado, o homem 

que não teve seu nome revelado 
foi encaminhado para a 18ª 
SDP, de Telêmaco Borba, para 
as devidas providências.

Recusa a sair de carro e vai preso 
EM TELÊMACO BORBA

Suspeito foi algemado e levado para 18ª SDP

Divulgação

Da Redação

Carambeí – Uma dupla sus-
peita de tentar roubar uma caminho-
nete na região central de Carambeí, 
foi presa na tarde de terça-feira 
(24), pela Polícia Militar.

Os dois, portando uma arma 
de fogo, se dirigiram a condutora 
de uma caminhonete Nissan Fron-
tier no momento que esta saía de 
um estabelecimento comercial. Ao 
perceber a aproximação dos sus-
peitos, a vítima passou pelo seu veí-
culos e retornou rapidamente para 
o interior da loja, enquanto os dois 
atravessaram a rua sen saber o que 
fazer..

A polícia foi acionada e locali-
zou a dupla caminhando pela ave-
nida do Ouro, também no centro da 
cidade. Com os suspeitos, durante 
a abordagem, a PM apreendeu a 
arma de fogo, um revólver calibre 
32 carregado com cinco munições.

Identificados pelo sistema de 
câmeras existente no local, ambos 
foram encaminhados à delegacia.

Dupla detida 
é suspeita 
de tentar 
roubar carro

EM CARAMBEÍ

Da Redação

Ponta Grossa - Três 
homens foram detidos pela Polí-
cia Militar, 20 minutos após um 
assalto ocorrido em um posto 
de  combustíveis qna Avenida 
Visconde de Taunay, na Ronda. 
Um deles assumiu participação 
no roubo e foi flagrado com o 
dinheiro levado do estabeleci-
mento escondido na cueca. Ele 
nega conhecer os outros dois 
homens e garante que cometeu 
o crime sozinho.

Segundo a PM, apenas um 
deles entrou no posto de com-
bustíveis fazendo menção de 
estar armado e pediu o dinheiro 
que estava no caixa. Ele saiu 
logo em seguida e a vítima acio-
nou a PM, informando que o 
autor estava com uma camiseta 
rosa. Durante patrulhamento 

perto do posto, na rua Mendes 
Timóteo, os policiais encontra-
ram o suspeito ao lado de dois 
outros rapazes e encontraram o 
dinheiro levado do estabeleci-
mento nas roupas íntimas de um 
deles.

Os três foram reconhecidos 
pelos funcionários do posto, mas 
apenas o homem flagrado com o 
dinheiro assumiu participação 
no crime e negou que conhe-
cesse os outros dois detidos – 
por isso, eles foram liberados 
após prestarem depoimento. O 
homem preso tem 24 anos e é 
natural de Borrazópolis. Ele já 
tinha passagem por lesão corpo-
ral grave seguida de morte e está 
em Ponta Grossa há pelo menos 
20 dias. Ele foi encaminhado à 
carceragem da delegacia e pas-
saria por audiência de custódia 
ainda na quinta-feira (24).

Suspeito é flagrado com 
dinheiro no meio da cueca

ASSALTO NO POSTO

Detido negou conhecer os outros comparsas

Divulgação

Da Redação

Tibagi - Na quarta-feira (25), 
equipes da Polícia Militar de Tibagi 
faziam patrulhamento nas proximi-
dades do trevo da rodovia Trans-
brasiliana quando perceberam uma 
motocicleta de cor vermelha, esta-
cionada com a luz acesa à beira da 
rodovia. 

Dois indivíduos que estavam 
parados ao lado da moto, em ati-
tude suspeita, logo que perceberam 
a aproximação da viatura policial, 
empreenderam fuga. No caminho, 
o garupa dispensou um objeto junto 
a mata. Quando os policiais foram 
verificar, encontraram uma sacola 
de plástico contendo uma quanti-
dade de droga. Os policiais ainda 
tentaram sair em perseguição à 
dupla, mas os indivíduos tomaram 
rumo ignorado. Ao verificar o pro-
duto na sacola, foi encontrado 25 
buchas de maconha, dois pedaços 
grandes da mesma droga e ainda 
três buchas de cocaína. Com estes 
fatos, a droga foi apreendida e 
encaminhada para a delegacia.

Suspeitos 
dispensam droga 
na rodovia

EM TIBAGI

Acidente com ônibus mata quatro
NA BR - 277

Da Redação*

Um grave acidente na tarde 
de quinta-feira (26), entre um 
ônibus e um carro na BR-277, 
na região de Irati, provocou a 
morte de quatro pessoas e dei-
xou o saldo de 16 feridos. Chovia 
bastante e num trecho de curva o 
carro rodou e bateu violentamente 
na traseira do ônibus, desgover-
nado atingiu um barranco, vindo 
a tombar. Morreram no local um 
policial militar e sua namorada, 
e ainda duas crianças – de um e 
oito anos -, passageiras do ôni-
bus. Das 16 pessoas feridas do 
ônibus, até o final da tarde dez 
delas já haviam sido atendidas e 
liberados da Santa Casa de Irati, 
para onde foram levadas. Duas 
pessoas feridas foram encami-

nhadas para a Santa Casa de 
Prudentópolis.

De acordo com informações 
da Polícia Rodoviária Federal 
(PRF), o trecho onde ocorreu 
o acidente ficou interditado por 
duas horas. O ônibus seguia 
de Curitiba para Campo Mou-

rão e levava 26 pessoas. Até 
o fechamento dessa edição a 
única vítima que teve seu nome 
revelado foi a do soldado da 
Polícia Militar, Isaac Guillen, 
que pertencia ao 6º Batalhão e 
prestava serviços na 4ª Cia da 
Polícia Militar.  

Isaac Guillen da PM e sua namorada morreram no local

Divulgação

Da Redação

Jaguariaíva - Bastaram 
poucas horas para que bandidos 
fizessem a limpa em um carro fur-
tado na cidade de Jaguariaíva. O 
Gol ano 1995 foi levado durante 
a tarde de quinta-feira (27) e, 
horas depois, estava totalmente 
depenado no município vizinho 
de Arapoti. Ninguém foi preso e 

o caso segue sob investigação.
De acordo com a Polícia 

Militar, a dona do carro contou 
que deixou o veículo estacio-
nado no bairro Cidade Alta, em 
Jaguariaíva, por volta das 13 
horas e, pouco tempo depois, 
às 17 horas, percebeu que ele 
tinha sido furtado – não foi pos-
sível determinar o horário exato 
da ação.

A Polícia Militar foi acionada 
às 18 horas e esteve na Gleba 
A, onde encontrou o automóvel 
abandonado e sem várias peças. 
Os bandidos pegaram as rodas, 
bancos e algumas peças do 
motor. O veículo foi guinchado e 
encaminhado para a delegacia da 
Polícia Civil para ser periciado. 
Ainda não há informações sobre 
suspeitos de cometer o crime.

Bandidos roubam e depenam carro
EM JAGUARIAÍVA
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Adriany B. Martins
Jussara Canha

Carmem Menarim
Ricardo Fonseca

28/10
Simone de Mello Larocca
Isabel C. Pereira Gomes

Gleide S. de Oliveira
Joane C. Furtado
Luiz Carlos Portes

Marilei Vaz de Oliveira

29/10
Edson Soares

30/10
Bruna Moers
Mario Endo

Jose Mauricio Martins 
Barbosa

A zin Cris Lopes, acompanhada de Rafael 
Rabbers, em ação solidária nas dependen-
cias do Memorial de Imigraçao Holandesa 
(Moinho), no aulão de Zumba do 'Outubro 
Rosa'. Parabéns pela super inciativa!

Melhor fotógrafo 'Max Lider 
2017', Christian Christóforo

As voluntárias da Rede Feminina de Combate ao Cancer, Eliane 
Gabriel, Josane Bakai, Sesette Ziareske, Aurea Fadel, Rossana 
Schendroski e Renata Hurla, no aulão de Zumba do 'Outubro Rosa'

Pensando em 
sempre melhor 
atender seus 
clientes a Famár-
cia Serena Cara-
muru, em parce-
ria com a empre-
sa Bio Extratus, 
trouxe a Castro 
o 'Camarim Bio 
Extratus'. Na foto 
Thyago Rodri-
gues, Elaine 
Tammenhain e 
Luciano Bueno 
de Camargo

O jovem 
empresário 
Eduardo Oliveira, 
do Spetto 
Campeiro; 
lanchonete 
especializada 
em espetinhos / 
churrasquinhos 
com mais de 
20 opções!

Parabenizamos a 
belíssima Ariane que 
está comemorando 

o seu aniversário hoje 
(27). Que sua vida 

seja sempre guarda-
da pelo senhor, que 
seu coração esteja 

sempre em paz e que 
você nunca  pare de 

sorrir. Homenagem do 
seu maridão Jeffson

Voluntárias

As belas 
Claudia 
Mocroski 
e Claudia 
Faria 
Cardoso 
pretigiando 
o 'Camarim 
Bio Extratus', 
na Famárcia 
Serena 
Caramuru

Destaque 
nas pesquisas 
em Castro, 
Prêmio 
'Max Lider - 
vereador 
mais atuante' 
foi para 
Maurício 
Kusdra, 
recebendo 
os parabéns 
da amiga 
Elisangela 
Carneiro

Divulgação

Divulgação

Divulgação

Divulgação

Divulgação

Divulgação

Divulgação

Divulgação

Quem 
recebe 
muitos 
parabéns 
nessa 
sexta-feira 
(27) é o 
competente 
fotógrafo 
Daniel Calvo

Divulgação


